

平成29年度 第13回

# 日南市教育委員会

会議録

平成30年2月15日(木) 午後3時から  
日南市役所 別館2階会議室

1 会議の名称 平成 29 年度教育委員会 第 13 回会議（定例）

2 会議日時 平成 30 年 2 月 15 日(木)  
午後 3 時から午後 4 時 30 分まで

3 出欠確認

(1) 出席委員 黒木康英 迫元茂保 郷谷純一  
崎村洋子 坂元由香

(2) 事務局 学校教育課長  
生涯学習課長  
学校教育課学校教育担当監  
学校教育課長補佐兼管理係長  
学校教育課長補佐兼教育係長  
学校教育課管理係主査

4 場所 日南市役所 別館 2 階会議室

5 傍聴者 2 名

6 開会

【黒木教育長】

「皆さん、こんにちは。

それでは、平成 29 年度第 13 回教育委員会定例会を開会いたします。」

7 出席者及び傍聴者確認

【黒木教育長】

「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、私と委員 4 名、全員出席です。(傍聴者 2 名)」

【早田課長】

「本日は、事務局職員全員出席です。」

## 8 活動報告

### (1) 教育長活動報告【黒木教育長】

1月23日、日南高校未来戦略課研究発表会があり、出席しました。

日南市の将来像について、高校生の目からいろいろな提案をしていただきました。

1月25日、新春子どもの声を聴く会があり、出席しました。

子どもたちの表現力が非常に豊かになっていると感じました。

特に中学生が表現する姿勢がとても積極的でした。

これまでとは違った新春子どもの声を聴く会だったと思います。

1月27日、学校給食展・はなちゃんのみそ汁の上映会があり、出席しました。

はなちゃんのみそ汁の上映会は、農政課に協力をいただきました。

370名の定員に対して、500名以上の申し込みがあり、抽選を行いました。

抽選に漏れた方も見るように会場を別に設けて、モニターで視聴していただきました。

同日、日南市PTA研究大会があり、出席しました。

夜に行われた、日南市PTA研究大会情報交換会にも出席しました。

各学校のPTA役員の皆さんからいろいろな情報をいただきました。

非常に楽しい時間でした。

このような会に出かけていくことの大切さを感じました。

2月1日、九州都市教育長協議会があり、出席いたしました。

(九州都市教育長協議会の詳細の内容について、教育長が説明。)

2月4日、カープ油津駅オープンセレモニーがあり、出席いたしました。

「こんな日南になったらいいな」で市長賞に選ばれた「海幸・山幸号に手を振ろう」という企画を実践しました。

2月5日、学校改善プロジェクト会議があり、出席しました。

このプロジェクト会議では、部活動休養日の取得状況調査の結果をお話しました。

各学校に宛てられた保護者の意見等を各学校事に配付しました。

改善の材料にしていいただければと思っています。

それから、日南キューブの行動観察の評価シートの活用を各学校に徹底することについて協議をしました。

あと、教育研究論文表彰についての説明をし、現在日南市教育基本方針のパブリックコメントを行っていることをお知らせしました。

また、平成30年度の新任式、市の校長会、その他行事について確認をしました。

2月9日、宮崎県教育機関連絡協議会研究発表会があり、出席しました。

日南市は、キャリア教育研究の3年目のまとめとなる研究発表であり、素晴らしい発表でした。

以上、活動報告を終わります。

( 2 ) 委員活動報告 報告なし

## 9 前回の議事録承認

了承

## 10 議題について

### 協議 1 本年度の反省と次年度の計画について

( 和田補佐 ) ( 教育長 )	本年度の反省と次年度計画について説明。 ありがとうございました。 ただいま、説明をいただきました。 御意見はありませんか。
( 教育長 )	来年度のふれあいコミュニケーションについては、1回のみ開催ということでした。承りいただいたところです。 来年度行うふれあいコミュニケーションの内容について、御意見はありませんか。
( 崎村委員 )	今年、インフルエンザの流行で油津中学校生徒とのふれあいコミュニケーションが実施できませんでした。 例えば、インフルエンザの心配がない時期に開催をすることは可能ですか。
( 教育長 )	できると思います。
( 崎村委員 )	学校行事との関係を考えて計画した時期しかないのかもしれないですね。
( 教育長 )	来年度の開催については、児童・生徒を対象とするか、関係機関または、課題解決のための教職員を対象とするか検討しなければなりません。 私は、本年度実施した養護教諭との意見交換は、後々の取り組みを充実させるためにもとても良い意見交換になったと思います。 市が重点的に取り組んでいる子どもの健康づくりについて、肥満やフッ化物洗口の取り組みの様子を養護教諭から直接意見を聞くことができたので、非常に満足できる会でした。 次年度は、市のPTA協議会役員との意見交換会もいいと思います

(崎村委員)	が。 何年か前に一度行っていますが、保護者の方の意見が聞けて良かった会でした。
(教育長)	長くやっていませんので、来年度、市のPTA協議会の役員との意見交換会が実施できるように相談にいければと思います。
(坂元委員)	是非、機会を設けていただきたいと思います。
(教育長)	前回、実施した時のPTA協議会の役員も変わっていますので、来年度のふれあいコミュニケーションは、市のPTA協議会の役員との意見交換会を打診する方向でよろしいでしょうか。
(教育委員)	はい。
(迫元委員)	前回実施した時の反省です。 前は、意見交換のテーマを教育委員会で設定したため、意見があまり出ませんでした。 来年度、実施する際は、市のPTA協議会の役員の方に意見交換のテーマを設定していただくと、話しやすいのかなと思います。
(教育長)	他は何かありませんか。
(郷谷委員)	私達が行っている研修などの意見はありませんか。 特別支援教育の現状について研修するのはどうでしょうか。 具体的に各学校でどのような対応しているのか、現状を聞いてみたいのです。
(坂元委員)	現場の先生の大変さを実際に私も見ているので、この研修は必要だと思います。 専門の方の話も聞ければと思います。
(教育長)	特別支援教育の研修を行うことでいいですか。
(教育委員)	はい。
(教育長)	視察関係では何かありませんか。
(教育長)	前から防災関係の視察について意見がありました。 県内で、防災関係の視察ができないか探ってみたいと思います。
(教育長)	他にありませんか。
(教育委員)	ありません。
(教育長)	意見もないので、この件については、終わります。

## 協議 2 学校活性化について

(高妻補佐)	学校活性化について説明。
(教育長)	ありがとうございました。

<p>(教育委員) (教育長)</p>	<p>ただいま、説明をいただきました。 これは、あくまでも市が積極的に働きかけを行って、学校の統廃合を行うことはないことを前提にしています。 協議会を立ち上げ、地域の総意によって、統廃合または一貫校等に移行する形になっています。 再度、5月に細田地区の新しい自治会長に説明に行きます。 御意見、御質問はありませんか。 ありません。 意見もありませんので、この件については、終わります。</p>
-------------------------	--

### 協議3 予算（平成30年度当初・3月補正）について

<p>(早田課長) (岡本課長) (教育長)  (教育委員) (教育長)</p>	<p>学校教育課所管分について説明。 生涯学習課所管分について説明。 ありがとうございました。 ただいま、説明をいただきました。 御意見、御質問はありませんか。 ありません。 意見がありませんので、この件については、終わります。</p>
--	--

### 協議4 規則改正について

<p>(土持担当監) (教育長)  (教育委員) (教育長)</p>	<p>学校管理運営規則の一部を改正する規則について説明。 ありがとうございました。 ただいま、説明をいただきました。 御意見、御質問はありませんか。 ありません。 意見がありませんので、この件については、終わります。</p>
--	--

#### 1.1 その他

##### (1) 3月行事予定について

##### (2) 第15回 教育委員会会議（定例）

日時 平成30年3月20日(火)、午後3時から

場所 南郷ハートフルセンター・大研修室

#### 1.2 閉会